
Declaración del secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, al 
inaugurar los trabajos del Mecanismo de Coordinación Regional Zona Sur-
Sureste 
 
Muy buenos días tengan todos y todas ustedes. 
  
Agradezco mucho al anfitrión que tenemos el día de hoy; de mi amigo, el gobernador 
de Campeche, Alejandro Moreno, un gobernador muy joven, un gobernador que 
está iniciando su periodo como siempre, con mucho ánimo, con mucho entusiasmo, 
con una gran claridad, con un gran compromiso por la transformación del país, y de 
manera muy concreta, con un gran compromiso por la transformación de la 
educación de su estado y del país. 
  
Y le agradezco el que sea, y que además de manera casi inmediata, haya propuesto 
que sea él y Campeche quienes tengan esta primer sede, de esta primer Reunión 
del Mecanismo de Coordinación Regional; en esta ocasión, iniciando con la región 
uno: la Región Sur-Sureste, y que estemos aquí, en tu muy bonito estado y en tu 
muy bonita ciudad. 
  
Muchas gracias gobernador y muchas gracias por tu apoyo, tu impulso y tu visión 
de transformación de la educación. Muchas gracias Alejandro, muchas gracias. 
  
Saludo de igual manera, y me da mucho gusto saludar, a los gobernadores de: 
Chiapas, Manuel Velasco, señor gobernador, muchas gracias por estar aquí; señor 
gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo, muchas gracias; señor gobernador de 
Oaxaca, muchas gracias, Gabino Cué; señor gobernador de Tabasco, Arturo 
Núñez, muchas gracias; señor gobernador de Yucatán, muchas gracias, Rolando. 
Muchas gracias a todos ustedes por estar aquí. 
  
Saludo también, y agradezco que nos estén acompañando a los poderes de 
Campeche; saludo con mucho gusto. 
  
Muchas gracias por estar aquí a las representaciones de autoridades educativas, 
Jaime Valls, en representación de la ANUIES. Muchas gracias por estar aquí, Jaime, 
y a todas las autoridades educativas del Sur-Sureste del país. Muchas gracias. 
  
Es para mí un verdadero honor poder estar y encabezar junto con todos los 
gobernadores esta primera reunión regional para la educación. 
  
Este es un mecanismo inédito, un mecanismo que agradezco mucho a los 
gobernadores y que lo hayamos podido acordar en la reunión de la Conago, reunión 
educativa que tuvimos en días pasados en Morelos y que, de manera tan rápida, 
estemos ya trabajando en estos mecanismos y además haber empezado por esta 
zona sur-sureste. 
  
Una zona, que es la zona, con mayor biodiversidad en el país; también, la zona con 
mayor diversidad cultural que tiene el país; de mayor diversidad lingüística; que 



enfrenta también los mayores retos del desarrollo y la desigualdad, pero que ha sido 
cuna, sin lugar a dudas, en momentos brillantes de personajes brillantes de la 
educación en México y de la cultura. 
  
Y que hoy, en este empeño que tenemos todos como se firmó, y agradezco mucho, 
en esta reunión de gobernadores en la Conago educativa que se tuvo y en donde 
todos tuvimos una gran coincidencia. 
 
Una gran coincidencia que es fundamental para el desarrollo del país. Que sea 
realmente la educación la prioridad de todas las autoridades de la República. 
Prioridad del gobierno de la República que se demostró y se mostró en esa reunión 
con la presencia también inédita del presidente de la República, que por primera 
vez acude a una Conago temática, en este caso, con el tema de educación y, por 
supuesto, con el pronunciamiento firmado por todos los gobernadores poniendo 
como prioridad de su agenda y de su gobierno la educación. 
  
Y en este sentido, que podamos, como lo mencionaba ayer el presidente de la 
República, seguir rompiendo barreras. Seguir rompiendo barreras para hacer de la 
educación el principal mecanismo de desarrollo del país; rompiendo barreras para 
hacer de la educación el principal mecanismo de prosperidad de todos y todas las 
mexicanas; seguir rompiendo barreras para ser el principal mecanismo para que 
podamos ser un país más libre, más justo y mucho más igual, y particularmente de 
esta región que tanto lo merece, que tanto lo necesita y que será precisamente a 
través de la educación como podremos lograr el desarrollo tan sentido y tan 
anhelado por tantos años en esta región. 
  
Así es que yo aprecio enormemente el que podamos estar todos aquí. Que este 
mecanismo sea realmente de utilidad, que además del hecho de que podamos estar 
juntos lo demostremos con esta primera reunión que logramos tener objetivos y 
acuerdos concretos, útiles, que aterricemos y que vayan permitiendo acelerar la 
puesta en marcha de la Reforma Educativa. 
  
Pero no sólo eso, que nos permita resolver de manera mucho más pronta, con 
mucha mayor eficacia por el bienestar de nuestras poblaciones, particularmente de 
los niños, de las niñas y de los jóvenes, los grandes retos educativos que tenemos. 
 
Que este diálogo que es fundamental entre la Federación y los estados, un diálogo 
cordial, un diálogo en entendimiento, un diálogo que nos permita escucharnos 
mutuamente para alinear objetivos y para cumplir con lo que es nuestra obligación 
que es, como lo dice el Artículo Tercero de la Constitución, llevar a las aulas el 
derecho a todos los niños, las niñas y los jóvenes a una educación de calidad. 
  
Así pues, yo les agradezco muchísimo. Espero y deseo que tengamos mucho éxito 
en estos trabajos. Agradezco mucho el entusiasmo de todos y el compromiso, 
reitero, este gran compromiso educativo, que estamos convencidos, moverá al país 
a su desarrollo y a su bienestar. 



  
Muchas gracias por ser el anfitrión, otra vez, señor gobernador, y muchas gracias a 
todos. 
 


